

令和6年12月定例教育委員会会議録

1. 日 時 令和6年12月26日(木) 午後3時35分～午後4時30分
2. 場 所 岸和田市役所新館4階 第1委員会室
3. 出席者
教育長 大下 達哉 教育長職務代理者 植原 和彦 委 員 谷口 馨
委 員 野口 和江 委 員 和田 郁美
4. 事務局出席者
教育次長兼教育総務部長 藤浪 秀樹／学校教育部長 長岡 英晃
生涯学習部長 池内 正彰／総務課長 柿花 真紀子
学校適正配置推進課長 西河 鉄二／学校給食課長 寺埜 朗
学校管理課長 松下 英俊／産業高校学務課長 橋本 純／学校教育課長 松本 秀規
人権教育課長 松本 真里／生涯学習課長 井出 英明
スポーツ振興課長 河内 みどり／郷土文化課長 井上 慎二／図書館長 宇野 義文
総務課主幹 二宮 明生

開会 午後3時35分

前回会議録について承認された。本会議録署名者に谷口委員を指名した。
傍聴人0名。

○大下教育長

ただいまから、12月定例教育委員会会議を開催します。

報告に入る前に、非公開の決定ですが、本日の案件のうち、議案第48号は意思決定過程段階にあることから「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」第14条第7項の規定により非公開としたいと思いますが、よろしいでしょうか。

(教育委員、賛同)

非公開への賛同がございましたので、そのように取り扱います。

報告第74号 記念碑の寄贈について

○大下教育長

報告第74号について、説明をお願いします。

○松下学校管理課長

報告第74号につきましては、記念碑の寄贈についてです。

寄贈品名は創立100周年記念碑で換算額は150万円です。

寄贈目的は東光小学校の教育振興に使用のためです。寄贈者は烏野石材様で、烏野石材の顧

問が東光小学校の出身であることから、記念碑を寄附したいということでした。

寄贈年月日は令和6年11月9日、寄贈品の写真は別紙のとおりです。報告は以上です。

○大下教育長

報告が終わりました。本件について、何かご意見、ご質問はございませんでしょうか。

東光小学校の100周年記念式典に出席させていただいたのですが、式典に続いて寄贈品の除幕式がありました。

○谷口委員

卒業生が出身校に寄贈ということで、校訓を記した素晴らしい寄附をいただけたと思います。歴史のある学校は、この学校に続いて100周年を迎える時期があると思います。今後、寄附を期待できるようなアナウンスはできるものでしょうか。

○松下学校管理課長

寄附としていただいておりますので、広報やホームページでアナウンスさせていただきます。

○大下教育長

他にいかがでしょうか。ないようですので、報告として承りました。

報告第75号 図書の寄贈について

○大下教育長

報告第75号について、説明をお願いします。

○松下学校管理課長

報告第75号につきましては、図書の寄贈についてです。

寄贈品名は図書(図鑑)43冊で換算額は163,680円です。寄贈目的は小学校及び幼稚園の図書として使用のためです。

寄贈者は日本トーター株式会社 岸和田競輪事業所様で、子どもたちに競輪場を身近に感じていただけるよう、昨年度から今年6月に開催した第75回高松宮記念杯競輪・第2回パールカップまでの間に岸和田競輪場で開催したレースにて岸和田競輪場を拠点としている日本競輪選手会大阪支部に所属している選手が1着になった回数43回分を図書にして、小学校24校と幼稚園19園に寄贈していただいたものです。

寄贈年月日は令和6年12月3日、寄贈図書一覧は別紙のとおりです。報告は以上です。

○大下教育長

報告が終わりました。本件について、何かご意見、ご質問はございませんでしょうか。

○谷口委員

図鑑のタイトルが様々ですが、一定の期間、学校間で貸し出しできるような利用方法はあるのでしょうか。

○松下学校管理課長

各学校園にどの図鑑が寄贈されているかということは、情報として持っているのですが、貸し借りの希望があればできると思います。

○大下教育長

図書館でも同じような図鑑を所蔵されており、学校から希望があれば配本は可能でしょうか。

○宇野図書館長

配本セットのなかに、図鑑をセットにしたものがありますので、ご希望があれば学校へ配送することができます。

○大下教育長

宇宙や恐竜などの図鑑はそれぞれ1園に、人間の図鑑は4園に、絵画の図鑑は8園に、というように寄贈された図鑑のテーマが園により異なっているのは、園の希望によるものでしょうか。

○松本学校教育課長

各園から希望を伺っております。また、谷口委員からご意見いただいた学校園間で貸し借りをを行う場合は、手続きとしまして、学校園間で借用書を作成のうえ行うこととなります。

○大下教育長

他にいかがでしょうか。ないようですので、報告として承りました。

報告第76号 岸和田城天守閣の展示について

○大下教育長

報告第76号について、説明をお願いします。

○井上郷土文化課長

報告第76号につきましては、岸和田城天守閣の展示についてです。

令和6年12月3日(木)から令和7年3月9日(日)まで、「昔はこうだった!生活の道具展」を開催しています。

本企画展では、昔使っていた生活道具を紹介することで、現代の道具との違いや、当時の人々の暮らしを知っていただきたいと考えています。

展示資料は、大正時代の生活様式が反映されている「台所玩具」や、明治時代に日本に伝わり、徐々に人々の貴重な娯楽として普及した「蓄音機」のほか、服・食事・灯りなどテーマに沿った生活道具を約40点展示しています。また、昔の生活空間をイメージできるよう、実物資料を使いながら大正時代の居間を再現しています。

周知方法は広報きしわだ1月号、ホームページやポスター等によって行っています。報告は以上です。

○大下教育長

報告が終わりました。本件について、何かご意見、ご質問はございませんでしょうか。

先程、視察された感想等でも結構です。

○野口委員

視察の際には、興味深く見させていただきました。自分自身が体験したものもありました。市民の方には、特に若い方々には展示物がどのように使われていたのかわからない場合があるかもしれません。写真や絵などを用いて、実際に使われている様子も添えながら展示されると来場者に内容が伝わりやすいと思います。

○井上郷土文化課長

今後の展示の際に参考にさせていただければと思います。

○谷口委員

私自身、昭和を過ごした期間も長いため、懐かしく見させていただきました。高度成長期か

ら急速に世の中が変わり、生活様式が大きく変わったと思いました。近年ではスマホの登場により生活様式ががらっと変わったと感じています。この2回の時期を経て生活様式が大きく変わったと感じています。スマホ時代の到来により、子ども達の教育や生活様式にも適用させていく視点を持たないとあらたな課題が生じかねないと思いますので、そういったことにもアンテナを張りながら学んでいきたいと思いました。

○大下教育長

機械が発達して便利になるとともに、女性が家事労働から解放されて社会進出が進んだという説明がありました。そのような内容が子ども達にわかりやすく伝わるように展示していただくことで勉強になると思いました。

○和田委員

私も使い方がわからないものもありましたが、教えていただいたことで理解が深まりました。

○大下教育長

他にいかがでしょうか。ないようですので、報告として承りました。

報告第 77 号 特別図書整理による図書館の休館について

○大下教育長

報告第 77 号について、説明をお願いします。

○宇野図書館長

報告第 77 号につきましては、特別図書整理による図書館の休館についてです。

特別図書整理、いわゆる蔵書点検のため、年 1 回、図書館本館及び分館の休館をいただいております。

休館日は、図書館の本館が 2 月 3 日（月）から 2 月 11 日（火）の 9 日間。旭と八木が 1 月 20 日（月）から 1 月 25 日（土）の 6 日間。春木、桜台、山直が、1 月 27 日（月）から 2 月 1 日（土）の 6 日間となっています。

特別図書整理期間につきましては、利用者の利便性を考慮し、本館・分館の実施時期をずらしたほか、定例教育委員会会議において、極力、日曜日を避けるようにというご意見を頂戴しておりました。

それを踏まえまして、本館の日程は、日曜日が 1 回だけになるよう設定しております。

周知方法については、広報きしわだ 1 月号、図書館だより 1 月号・2 月号、市ホームページ、館内掲示、としょかんカレンダーで行います。報告は以上です。

○大下教育長

報告が終わりました。本件について、何かご意見、ご質問はございませんでしょうか。ないようですので、報告として承りました。

次に、非公開の案件の審議に入ります。

議案第 48 号 第 4 次岸和田市子ども読書活動推進計画（案）について

(非公開議案 1 件について審議され、承認された。)

○大下教育長

以上で全ての案件が終了しましたが、他に何かございませんか。

ないようですので、これをもちまして本日の定例教育委員会会議を閉会します。

閉会 午後 4 時 30 分

本会議録に相違ないことを認め署名する。

教育長

署名委員